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新华社北京4月28日电 （记者 姜
琳）上世纪50年代的“八级工”制度，曾是
广大工人收入和地位的保障。如今，我国
将实施新的“八级工”制度，即在初级工、
中级工、高级工、技师和高级技师五级职
业技能等级之下补设学徒工，之上增设特
级技师和首席技师，并建立与等级序列相
匹配的岗位绩效工资制。

这是人社部近日出台《关于健全完善新
时代技能人才职业技能等级制度的意见（试
行）》作出的最新部署。“此举主要是为了畅
通技能人才发展通道，提高其待遇水平。”人
社部职业能力建设司司长刘康表示。

“需要注意的是，这不是老‘八级工’

的翻版，而是适应高质量发展需要，重构
新的职业技能等级体系，以加强新时代技
能人才队伍建设。”中国职业技术教育学
会副会长陈李翔说，技能等级的增减调
整，与经济社会的发展变化紧密相连。

1956年设立的老“八级工”制度，按
照国家工资制度改革要求，从一级到八级
将技能等级和工资水平相对应，曾在激发
工人积极性、确保按劳分配等方面发挥了
重要作用。

改革开放后，工资开始更多体现绩
效，跟技能水平关联度不再紧密。同时为
了弥补“文革”期间职业教育的缺失，国家
对工人进行大规模技能培训，而八级工的

区分度并不明显，因此被压缩为初中高三
个等级。

上世纪80年代末，随着产业水平提
升，国家又在三级基础上增加技师和高级
技师，变成了现行的五级标准。

据刘康介绍，现行五级技能等级认定
在推动技能人才工作中起到了重要的基
础作用。但在技能人才特别是高技能人
才短缺的背景下，这一等级设置仍不健
全，技能人才的发展晋升存在“天花板”

“隐形门”问题。评价结果与工资薪酬联
系不够紧密，使得技能水平在工资薪酬中
得不到很好体现。这些都不适应当前高
质量发展对技能人才的需要。

为此，此次试行意见在健全技能岗位
等级设置、畅通技能人才职业发展通道的
同时，还要求引导用人单位将职业技能等
级作为技能人才工资分配的重要参考，通
过在工资结构中设置体现技术技能价值
的工资单元，或根据职业技能等级设置单
独的技能津贴等方式，合理确定技能人才
工资水平，实现多劳者多得、技高者多得。

“下一步，我们将指导各地各行业企
业稳妥有序推动政策落实落地。其中，特
级技师评聘工作将在工程技术领域先行
试点基础上逐步扩大范围。”刘康说，未来
将不断推动改善技能人才职业前景，吸引
更多劳动者加入技能人才队伍。

提待遇、畅通道，“新八级工”来了！

本报讯 （记者 栗园园）4
月28日，重庆日报记者从万州区
获悉，今年以来该区全力推进“一
区一枢纽两中心”248个重大项
目建设，一季度已完成投资35.66
亿元，实现良好开局。

今年初，万州区明确年内推
进“一区一枢纽两中心”重大项
目248个，计划投资约210.95亿
元，支撑引领经济社会高质量发
展。为保障项目建设打表推进，
该区设立由区委书记、区长任总
指挥长的“一区一枢纽两中心”
建设总指挥部，区级层面、行业
部门层面和属地镇乡街道层面
三级联动。该区为每个项目制
定“时间表”“路线图”，围绕重点
环节和关键步骤，动态研究解决
项目事项推进中的困难问题，加
强用工、用地、资金等要素保障，
力促重点项目事项早启动、早完
成、早见效。

在“项目化、事项化、政策化、
机制化”的工作机制推动下，万
州重大项目建设呈现出起步即
冲刺的“加速跑”态势：在万州机
场改扩建项目现场，T2航站楼主
体施工已经全部完成，工人们正
在对钢结构屋架建设进行收尾，
明年初将投入使用，届时可辐射
周边11个区县1000多万人口；
长江岸边，新田港项目二期已启
动建设，作为我市今年成渝地
区双城经济圈建设的重点项
目，4个 5000 吨级散货泊位及
相关配套设施正在加速推进；
背靠新田港的中储粮粮食仓储
物流项目亦加速推进，预计年底
一期25万吨浅圆仓及相关配套
设施将建成投运。

据统计，一季度万州“一区一
枢纽两中心”建设重大项目累计
完成投资35.66亿元。一季度万
州区规上工业完成产值106.7亿
元，同比增长19.5%，增速高于全
市3.6个百分点。其中3月规上
工业完成产值41亿元，同比增长
25.7%，环比2月增长37.1%，呈
现出强劲发展势头。

万州248个重大项目按下“快进键”
一季度完成投资35.66亿元

新华社北京4月28日电 （记者 张
汨汨 米思源）国防部新闻局副局长、国
防部新闻发言人谭克非28日在例行记者
会上表示，美方是生化危机的真正制造
者。中方郑重要求美方以负责任的态度，
认真面对国际社会的关切和质疑，对其生
物军事活动作出全面具体的澄清，并接受
多边核查。

谭克非表示，生物武器是大规模杀伤
性武器。近期，有关美方违反《禁止生物
武器公约》、从事生物军事活动的情况不
断曝光，引发包括中国在内的国际社会持
续关注和担忧。中方认为，在此重大安全
问题上，美方有必要讲清楚。

谭克非指出，美方是生化危机的真正
制造者。有确凿证据表明，美军上世纪五
十年代在朝鲜半岛，包括中朝边境地区使

用了细菌武器，这一点连美国历史学家都
公开承认。越南战争期间，美军使用的“橙
剂”对越南人民和当地生态环境造成不可
逆的伤害。可以说，美国是世界上唯一一
个对他国使用过核武器、化学武器和生物
武器等所有大规模杀伤性武器的国家。

“越来越多的现实疑问是无法回避
的。”谭克非说，根据美方自己公布的信
息，美在30个国家建立了336个实验室。
根据美国副国务卿自己的表态，乌克兰有
美国参与的生物研究设施，还要避免研究
材料落入俄军手中。那么，世界人民有权
利质疑美方，美国国防部和美国海外生物

实验室到底是什么关系？如果美在乌实
验室仅仅是科学研究，那么美国国防部为
什么要深度参与？为什么美军海外生物
实验室所在地常常暴发罕见流行病？上
述问题，美方必须给出一个清清楚楚的交
代，光躲是躲不过去的。

谭克非强调，我们一贯严格遵守《禁
止生物武器公约》相关规定，主张全面禁
止和彻底销毁包括生物武器在内的一切
大规模杀伤性武器，坚决反对任何国家在
任何情况下研发、拥有或使用生物武器。
美方炮制的所谓《军控遵约报告》摆出一
副“教师爷”的姿态对他国履约指手画脚，

毫无根据，十分荒唐。反而是美方独家反
对建立《禁止生物武器公约》核查机制，在
全球设立生物实验室，开展生物军事活
动。美方为什么在这个问题上又搞双重
标准？到底想遮掩什么？这种不负责任
的态度，极大加重了国际社会在此问题上
的忧虑。

谭克非表示，生物军事活动事关国际
和平与安全、事关各国安全利益。作为曾
经的生物武器的受害国，中方郑重要求美
方以负责任的态度，认真面对国际社会的
关切和质疑，对其生物军事活动作出全面
具体的澄清，并接受多边核查。

国防部正告美方：生化危机制造者必须澄清其生物军事活动

4月28日，山东省德州市四女寺枢纽
南运河节制闸开启，对京杭大运河全线贯
通补水（无人机照片）。

4月28日10时，位于山东德州的四女
寺枢纽南运河节制闸开启，岳城水库水经
卫运河与南水北调东线北延工程水、引黄
水汇合，进入南运河；位于天津静海区的
九宣闸枢纽南运河节制闸开启，南来之水
经南运河与天津本地水汇合。至此，京杭
大运河实现全线通水。

京杭大运河 2022 年全线贯通补水 4
月14日启动，至28日实现全线通水，这是
京杭大运河百年来首次全线水流贯通。

新华社记者 郭绪雷 摄

京杭大运河
百年来首次全线通水

新 华 社 北 京 4 月 28 日 电
（记者 李德欣 林苗苗）记者在
27日由国药集团中国生物举办
的线上发布会上获悉，国药集团
中国生物奥密克戎变异株新冠病
毒灭活疫苗于26日获得国家药
监局临床批件，这意味着该疫苗
将进入临床试验阶段。

国药集团总工程师、中国生
物董事长杨晓明介绍，根据国家
药监局改良型新冠疫苗指导原
则和研发策略，自2021年12月
9日启动奥密克戎变异株新冠病
毒灭活疫苗研发以来，国药集团
中国生物利用新建的P3高等级
生物安全实验室，完成了奥密克
戎变异株毒种的筛选、传代、扩
增，建立了三级毒种库，完成了
工艺验证、多批规模化产品的制
备、质量标准研究、动物体内安
全性评价和免疫原性研究，结果

显示奥密克戎变异株新冠病毒
灭活疫苗可以针对奥密克戎变
异株及多种变异株产生高滴度
中和抗体。

“能否产生对奥密克戎变异
株有效的中和抗体是疫苗研发的
难点，临床前研究显示疫苗对奥
密克戎变异株有很好的中和活
性，动物实验显示对奥密克戎变
异株感染有一定保护作用。”国药
集团中国生物首席科学家、副总
裁张云涛介绍，疫苗的保护力还
需在临床研究中进一步观察。

据悉，中国生物将采用随机、
双盲、队列研究的形式，在已完成
2剂或3剂新冠疫苗接种的18岁
及以上人群中进行序贯免疫临床
研究，评价奥密克戎变异株新冠
病毒灭活疫苗的安全性和免疫原
性，并研究尚未接种新冠疫苗者
的临床接种方案。

奥密克戎变异株新冠病毒灭活疫苗
获批进入临床试验阶段


